
1 

 

 

 ISTITUTO COMPRENSIVO Alessandro MANZONI 
Corso Marconi, 28 – 10125 Torino (TO) 

 Tel. 011/669 9446 –      fax. 011/ 669 0069 
TOIC81900C@istruzione.it – toic81900c@pec.istruzione.it  

Sito: www.toicmanzoni.gov.it  
 Codice Fiscale 97602020014 

Conto corrente postale 18604108  
IBAN  IT71Q0760101000000018604108  

 
Verbale del Consiglio di Istituto del 09/01/2017 

 

Presenti Assenti giustificati    Assenti non giustificati 
 
GIUNTA PAOLA   componente genitori (Presidente) 
CAGGIA MICHELE componente genitori (Giunta Esecutiva) 
     CISI MAURIZIO componente genitori 
 FILONI ERNESTO   componente genitori 
GARRONE Giovanna componente genitori 
GUELI Michele componente genitori  
QUAGLIA MARIA componente genitori  
STILLO M. CATERINA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
BOCCARDO BARBARA componente docenti 
BONAGURA DANIELA componente docenti 
BONETTI ROSANNA componente docenti 
BOVONE M. ROSA componente docenti 
CUSENZA MASCIA componente docenti 
 FERROTTA GIUSEPPE componente docenti 
GHIANO EMANUELA componente docenti (Giunta Esecutiva) 
UGO MAURIZIA componente docenti 
DA POZZO ENZO Dirigente scolastico. 

 

il Consiglio di Istituto si riunisce presso il Laboratorio di Informatica della Scuola primaria Rayneri, 
piano secondo aula 209 con accesso da C.so Marconi, 28  in data 09/01/2017, dalle ore 17,30 in seconda 
convocazione e, rilevata la presenza legale dei componenti pari ad ½ del numero totale più 1, si procede. 

 

1) Lettura e approvazione del verbale precedente (Delibera n. 20) 
 
Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 

2) Orario delle lezioni scuola secondaria di I grado Manzoni dall’ a.s. 2017/18  
 

All’interno del Collegio Docenti era stata espressa dai docenti l’esigenza di un approfondimento 
su tale tematica; pertanto il Consiglio d’Istituto non delibererà ma esaminerà delle ipotesi 
esprimendo la propria opinione a riguardo. 
Il Collegio Docenti si è orientato verso l’opzione che prevede solo un rientro, pur cercando di 
svolgere un orario di complessive 30 ore. Bonagura illustra una bozza con due proposte, che 
prevedono alcune unità orarie di 50 minuti, altre di 55 e altre ancora di 60. Bisogna valutare 
l’opportunità di fare un unico intervallo oppure due nell’arco della mattinata. Secondo 
l’insegnante Boccardo sono più opportuni due intervalli. Tale opzione, che era già stata 
sperimentata in passato, è condivisa anche dall’insegnante Cusenza. Il Consiglio esprime 
un’opinione favorevole riguardo all’ipotesi dei due intervalli. Si rimanda comunque ad una 
successiva discussione in Collegio Docenti. Si ritiene opportuno che tali ipotesi siano 
preventivamente vagliate in un’interclasse di plesso della scuola secondaria.  

 
3) Situazione contabile al 12/12/2016 e modifiche al Programma annuale (Delibera n. 21) 
   
Coperti tutti pagamenti, orientati i contributi volontari dei genitori, si ottiene un saldo positivo 
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che permette di finanziare il progetto MUSE, il progetto adulti e adolescenti, il progetto Tessitori 
di sogni. IL totale degli impegni lascia un residuo di 1285,02 euro. 
Il Dsga illustra dettagliatamente i fondi attesi. Si fa riferimento all’allegato 01 della Giunta 
Esecutiva (“Variazione al bilancio esercizio finanziario2016 a.s. 2016-2017”). La Presidente del 
Consiglio d’Istituto chiede delucidazioni su come sia stato impegnato l’importo del contributo 
volontario. Caggia e Quaglia manifestano l’opportunità di esplicitare in una lettera rivolta ai 
genitori, analoga a quella predisposta l’anno scorso, come è stato speso il contributo volontario. 
La Presidente ribadisce che è importante che il contributo volontario sia rivolto specificatamente 
ad aumentare l’offerta formativa. 
Bonagura chiede se il rinnovo dei contratti è biennale come avveniva in precedenza. Viene 
chiarito che il contratto per RSPP è biennale con pagamento di un importo annuale, mentre per 
quanto riguarda il medico competente il contratto è annuale. La Presidente chiede informazioni 
sul ruolo del medico competente. Bonagura sottolinea l’opportunità che nel contatto rientrino 
tutte le prestazioni necessarie per evitare che alcune prestazioni vengano pagate extra. Il 
Dirigente rassicura a riguardo.  
Emerge dalla discussione che una parte del contributo volontario sarebbe stata destinata a spese 
inerenti al funzionamento (ad esempio per l’acquisto di una bollatrice e per il contratto per il 
medico competente) e non solo  all’ampiamento dell’offerta formativa. Pur comprendendo le 
ragioni pratiche che hanno portato a tale scelta, si manifesta l’esigenza di maggiore coerenza 
nella spesa del contributo volontario. Il Dirigente esprime la possibilità di attendere l’arrivo dei 
fondi previsti per tali spese, spostando l’acquisto della bollatrice e il contratto del medico 
competente al prossimo bilancio. Bonagura sottolinea che discutendone a priori con la 
componente genitori del consiglio di istituto si può decidere di destinare parte del contributo 
volontario a spese che rientrano in modo più ampio nell’ampliamento del piano dell’offerta 
formativa, fermo restando l’opportunità di escludere spese non pertinenti. La componente 
genitori evidenzia la necessità di rendicontare tali spese in modo trasparente. Bonagura 
aggiunge che una rendicontazione trasparente sarà utile anche per la stesura del bilancio 
sociale. 
Dopo un approfondito dibattito si conviene che le spese inerenti all’acquisto della bollatrice e al 
contratto relativo al medico competente andranno vincolate ai fondi per il funzionamento. 
Garrone chiede infine delle informazioni sul pagamento in rete. Le informazioni a riguardo sono 
state pubblicate sul sito. Il Dsga spiega l’utilità di tale funzionalità. Si apre un dibattito 
sull’opportunità di diffondere tale notizia qualora tale opzione non sia già utilizzabile in 
concreto. Pur essendo il sistema teoricamente funzionante, potrebbe essere opportuno essere 
cauti e contestualizzare la notizia. 
La delibera n 21 viene approvata all’unanimità. 

 
4) Destinazione del contributo volontario dei genitori (a seguito della copertura dei Progetti 

“Adulti adolescenti”, “Tessitori di sogni” e “Muse”) (Delibera n. 22) 
 

Si concorda che la quota per il contratto per il medico competente e la bollatrice vengono 
escluse dal contributo volontario, e che sia redatta una rendicontazione specifica. 
La delibera n.22 viene approvata all’unanimità. 

 
5) Accordi di rete CP 442/2016 Ambito Territoriale 3 (Delibera n. 23) 
 
Si rileva che si stanno costituendo reti di scuole a cui è opportuno aderire. La delibera n.23 è 
approvata all’unanimità. 

 
6) Convenzione USCOT per tirocinanti (Delibera n. 24) 
 
La delibera n.24 viene approvata all’unanimità. 

 
7) Incontri di presentazione delle scuole D’Azeglio, Rayneri e Manzoni tra il 10 e il 13/1. 

 



3 

 

 

Le date degli incontri in oggetto sono state pubblicate sul sito. Potrebbe essere 
opportuno che tali informazioni arrivino per e-mail ai rappresentanti di classe che 
potrebbero così diffonderle agli altri genitori. Caggia propone di attivare una mailing list 
collegata al sito dell’istituto, in modo che arrivi agli iscritti una mail ogni qual volta 
vengano pubblicate nuove informazioni sul sito in modo automatico. Per il momento si 
può comunque attivare una mailing list gestita dalla segreteria rivolta ai rappresentanti 
dei genitori. Ugo propone di inviare le e-mail con informazioni di interesse per i genitori 
alla coordinatrice di plesso con esplicita comunicazione di diffusione anche ai genitori, 
in modo che possa essere inoltrata ai coordinatori di interclasse che provvederanno poi a 
inoltrarla ai rappresentanti di classe. Il Dsga si impegna a mettere a punto una soluzione 
in breve tempo. 
Si propone di rinviare l’open-day presso la scuola secondaria di primo grado di una 
settimana, e di predisporre dei laboratori-ponte nell’ambito della continuità. Cusenza 
illustra la scaletta dell’incontro rivolto ai genitori organizzato dalla scuola Manzoni. 
Si discute sul vuoto attuale creato dalla progressiva chiusura della scuola secondaria di 
primo grado Keller nel territorio che ad essa competeva. 
Bonetti illustra la scaletta dell’incontro rivolto ai genitori organizzato dalla scuola 
primaria, al quale seguirà un open-day. La Presidente del Consiglio d’Istituto sottolinea 
che la comunicazione ai genitori non è stata data in modo sufficientemente efficiente. 
Ghiano illustra infine la scaletta dell’incontro rivolto ai genitori organizzato dalla scuola 
materna. 

 
8) Proposta DELIBERA CONSIGLIO DI ISTITUTO per Feste 
Il Dirigente sottolinea l’importanza di avere sotto controllo l’edificio scolastico per 
garantire la sicurezza e pertanto manifesta  l’esigenza di programmare anticipatamente 
eventi organizzati in tali spazi (come ad esempio la festa di Natale). Bisogna altresì 
considerare la capienza delle aule, che è limitata a circa 25 persone. La Presidente del 
Consiglio d’Istituto sottolinea il valore di tali momenti, e aggiunge che se il problema è 
legato alla  tutela della sicurezza tale aspetto debba essere valutato per ogni evento 
programmato, anche di diversa natura. Il Dirigente sottolinea l’opportunità di trovare 
soluzioni organizzative che permettano di organizzare questi eventi in sicurezza. Viene 
fatto rilevare da Giunta  e Garrone che anche quando vengono svolte le assemblee dei 
genitori si pongono problemi di sicurezza apparentemente analoghe. Dalla discussione 
emerge, tuttavia, che tale assemblee non possono essere assimilate alle feste. 
Alcuni docenti sottolineano ulteriormente l’importanza del rispetto delle norme a tutela 
della sicurezza. 
 
9) Varie ed eventuali  

a. Situazione dei servizi igienici 
Il Dsga riferisce che i collaboratori scolastici sono stati invitati a effettuare almeno tre 
passaggi di pulizia nei bagni nell’arco della giornata. Tuttavia, essendo il numero degli 
addetti molto esiguo, si può incorrere comunque in difficoltà. Il fatto che ora i passaggi 
siano rendicontati è un utile strumento per monitorare la situazione.  

 
Si ipotizza che il prossimo Consiglio d’Istituto possa riunirsi in data 20/2/2017.  

 
La riunione si chiude alle ore 20,35. 
 

IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 
Maria Rosa Bovone      DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
          Paola Giunta 

( firmato in originale)       ( firmato in originale) 


